
股票代码：000949                 股票简称：新乡化纤 

新乡化纤股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2025-001 

投资者关系活动类

别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            √业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及人

员姓名 

线上参与新乡化纤 2024 年度网上业绩说明会的投资者 

时间 2025年 04月 02日（星期三）下午 15:00-17:00 

地点 “新乡化纤 IR”微信小程序 

上市公司接待人员

姓名 

董事长：邵长金先生 

总经理：季玉栋先生 

独立董事：武龙先生  

财务负责人：冯丽萍女士  

董事会秘书：王中军先生  

证券事务代表：童心先生 

投资者关系活动主

要内容介绍 

1、问：公司菌草题材是世界级的颠覆性的技术。但在同

花顺、东方财富等软件上都没有相关概念题材，请公司

重视起来！另外，股价长期低迷，根据新规，建议公司

贷款回购，如果高管们看好公司未来巨大的发展空间，

带头增持。公司股票的上涨也是一种很好的宣传。惠城

环保至今业绩未爆发，但股价已经巨幅上涨。另外，请

公司主动邀请相关机构来公司调研，传递公司未来巨大

的投资价值。建议引入战略投资者，把公司做大做强！ 

答：尊敬的投资者您好，感谢您的建议，公司的发展离

不开广大股东的支持,我们一定会认真考虑。 



2、问：目前菌草浆粕的成本大概是多少 

答：尊敬的投资者您好，公司正在推进在生物质菌草（芦

竹）新材料方面的发展，相关财务信息请您以公司后续

在法定媒体披露的定期报告或临时公告为准。谢谢您的

关注。 

3、问：请问邵董事长：公司对首塞尔纤维的产能规划是

怎样的？ 

答：尊敬的投资者您好，首赛尔纤维是由公司通过物理

法纺丝工艺制备再生纤维素长丝，目前小试阶段进展顺

利。谢谢您的关注。 

4、问：季总您好，目前中试项目对成本的计算有大概数

据了吗？对比木浆，成本下降的幅度大吗？（不需要具

体数字，能不能用大概的比例回答）感谢您 

答：尊敬的投资者您好，公司正在推进在生物质菌草（芦

竹）新材料方面的发展，相关财务信息请您以公司后续

在法定媒体披露的定期报告或临时公告为准。谢谢您的

关注。 

5、问：邵董事长：给公司提个建议，建议迅速抢占大面

积的菌草种植地块，快速新建菌草浆产能；同时建议进

行股权激励，提高全体员工的积极性 

答：尊敬的投资者您好，感谢您的建议，公司的发展离

不开广大股东的支持，我们一定会认真考虑。 

6、问：菌草浆粕相对于木浆粕有什么优势，是否能够替

代进口 

答：尊敬的投资者您好，公司坚持在创新与绿色发展上

发力，将菌草应用于生物质纤维领域，使用菌草浆粕将

会减少再生纤维素纤维行业原料使用的木浆，摆脱行业

传统路径依赖。菌草纤维的生产过程保持了菌草植物本

身抗菌抗病毒优势特性。由菌草纤维制成的衣物可自然



降解，是一种天然的绿色环保型纺织原料，可广泛应用

于服饰、家纺、户外用品、母婴用品、医用纺织品等领

域。谢谢您的关注。 

7、问：净利润大幅增长的主要原因是什么？ 

答：尊敬的投资者您好，2024年，公司主要产品氨纶纤

维、生物质纤维素长丝市场价格波动趋势不一，但产业

优胜劣汰进程加快。公司加强在生物基化学纤维及原料

的研究力度，在产业升级与绿色低碳转型双重叠加的时

代浪潮中砥砺奋进，生产经营、项目建设、科技创新等

各项工作持续提升，助推公司高质量发展。谢谢您的关

注。 

8、问：氨纶纤维行业供需双增但价格下行，面对这种情

况，公司在氨纶业务上有哪些应对举措，以提升毛利率

和市场竞争力？ 

答：尊敬的投资者您好，公司通过设备设施自动化、数

字化、网络化、智能化升级改造，打造精益制造能力，

通过数字化管理、营销，提高经营效率和效益，做卓越

绩效管理企业。公司以生物质纤维素纤维、氨纶纤维为

中心，开展菌草等新型功能型材料研发，提高产品档次、

附加值和竞争力。谢谢您的关注。 

9、问：公司 19亿的管理费用具体支出在哪方面 

答：尊敬的投资者您好，公司管理费用主要发生在职工

薪酬、折旧摊销及租赁费、修理费等项目，谢谢您的关

注。  

10、问：请问中试线 5000 吨菌草纤维项目是 5000 吨菌

草浆粕还是菌草长丝？ 

答：尊敬的投资者您好，相关产品为菌草浆粕。谢谢您

的关注。 

11、问：管理层好，菌草浆料已经出产品了，今年是自



己用，还是对外销售？菌草种植，哪个城市能最先达成

战略协议呢？ 

答：尊敬的投资者您好，公司正在推进在生物质菌草（芦

竹）新材料方面的发展，相关信息请您以公司后续在法

定媒体披露的定期报告或临时公告为准。谢谢您的关

注。 

12、问：生物质纤维素长丝营业收入占比从 2023 年的 

35.39% 提升至 2024 年的 40.5%，且利润水平大幅增

长。请问公司是通过哪些策略实现该业务占比提升的，

未来还会有哪些布局进一步巩固其优势地位？ 

答：尊敬的投资者您好，公司生物质纤维素长丝生产经

验超 60 年。多年来，公司持续进行产品开发与技术创

新，菌草纤维、首赛尔、瑞赛尔等众多新品引领行业绿

色发展，进入新质发展新赛道。随着产能的扩大，设备

和工艺不断改进，公司的一体化配套装备具有低能耗、

高效率的优势。公司生物质纤维素长丝产能规模、装备

水平、产品质量均居行业龙头地位。谢谢您的关注。 

13、问：在未来的产品结构优化中，公司是否会考虑拓

展新的产品品类，如功能性纤维等？ 

答：尊敬的投资者您好，公司积极拓展生物质纤维素长

丝和氨纶产品的下游产业链，向高档机织面料和染整延

伸，在适当时机介入服装等终端消费领域，利用公司优

质的原料资源协同发展产业链。关注生物质纤维素纤维

所用浆粕的上游植物纤维原料，在产业链上进行资源共

享和协同运营。谢谢您的关注。 

14、问：建议公司可以利用菌草纤维天然抗菌特性，和

小米、胖东来、山姆会员店等众多大渠道商联名推出全

球首款纯天然抗菌卫生巾，卫生巾是千亿级别的大市

场，借助大品牌的渠道优势迅速打开 TO C 终端市场。 



同时建议公司不要自己设立新品牌，建立新渠道来推广

卫生巾。 

答：尊敬的投资者您好，感谢您的建议，公司的发展离

不开广大股东的支持，我们一定会认真考虑。 

15、问：行业周期性波动较大，公司在应对行业周期风

险方面有哪些长效机制，如何在市场低谷期保持稳健经

营，在市场上升期抓住机遇实现快速发展？ 

答：尊敬的投资者您好，公司紧密关注市场情况，适时

调整生产，合理把握产品结构。由于不同产品细分行业

波动周期不同，通过多种产品的混合经营降低不同行业

周期性波动对公司的不利影响。另外，在增加差别化、

高附加值产品的占比的同时通过技改技措降低消耗、减

少人工、降低成本，减少价格波动对利润的影响。谢谢

您的关注。 

16、问：公司为什么年报出来后，股价大幅下跌，是否

有未披露的风险 

答：尊敬的投资者您好。二级市场股价波动受宏观经济

形势、股票市场行情、投资者偏好等多重因素影响，敬

请广大投资者理性看待并注意投资风险。感谢您的关

注。 

17、问：公司今年是否继续定增 

答：尊敬的投资者您好，截至目前公司没有相关计划。

谢谢您的关注。 

18、问：美国的关税政策会对公司有什么影响？ 

答：尊敬的投资者您好，公司并未向美国出口产品。谢

谢您的关注。 

19、问：氨纶价格受原料价格波动和下游织造开工影响

下行，在稳定氨纶业务供应链方面，公司有哪些举措，

比如与原料供应商的合作模式优化、对下游市场需求变



化的应对策略等？ 

答：尊敬的投资者您好，公司通过设备设施自动化、数

字化、网络化、智能化升级改造，打造精益制造能力，

通过数字化管理、营销，提高经营效率和效益，做卓越

绩效管理企业。公司以生物质纤维素纤维、氨纶纤维为

中心，开展菌草等新型功能型材料研发，提高产品档次、

附加值和竞争力。谢谢您的关注。 

 

附件清单（如有）  

日期 2025年 04月 02日 

 


